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Justificación

®

Dentro  de  las  obligaciones  que  se  nos  confieren  a  los  regidores  y  con

fundamento en el Artfculo 69 fracción X  Bis. de la  Ley Orgánica  Municipal  para

el estado Hidalgo, que a la letra dice: "Presentar por escrito un infome anual de

actividades y de gestión durante el mes de agosto", los regidores Lady Cristina

H®rnández  Espinosa  y  Julián  Santillán  Santillán  de  la  fracción  del  Partido

Revolucionario   lnstitucional,   damos   cumplimiento   a   la   entrega   de   nuestro

infome  anualizado  de  actividades  realizadas  como  miembros  de  este  grupo

colegiado   de   la   administración   municipal   2020-2024   del   municipio   de   San

Agustín Tlaxiaca,  Hidalgo.

Decidimos  entregar  un  informe  donde  se  asentarán  las  actividades  que

realizamos de manera conjunta y las de foma independiente.

Fomamos   parte   de   las   comisiones   de:    "Asentamientos   humanos   y

ordenamiento  territorial"  y  "Protección  civil"  de  manera  conjunta  y  de  manera

individual  el  regidor  Julián  Santillán,  preside  la  comisión  de  Ecología  y  forma

pafte  de  la  comisión  de  Adultos  mayores,  la  regidora  Lady  Cristin  preside  la

comisión de Transparencia y foma parte de la comisión de hacienda.

Hemos asentado de manera  concreta algunas de las actividades de

relevancia que hemos realizado.



Actividades

Sesiones

®

Es  de  vital  importancia  verificar los  temas de  competencia  municipal  en

los  cuales  tenemos  injerencia,  durante el  periodo  que  comprende del  mes  de

septiembre de 2021  al mes de agosto de 2022,  hemos celebrado 22 sesiones,

14 de ellas extraordinarias,  6 ordinarias,  1  solemne y  1  especial donde se han

llevado a cabo diferentes eventos:

Sesión Solemne
Se realizo una sesión solemne con motivo del primer infome de gobierno,

evento que se realizó el 14 de septiembre de 2021.



Sesión especial
Se celebro el 31  de marzo de 2022, donde se contó con la presencia de las

autoridades municipales auxiliai.es electas a quienes se les capacito y también

se les hizo entrega de sus constancias de participación.

También   rindieron   protesta   en   este   acto   los   delegados,   delegadas,

subdelegados y subdelegados electos para el periodo 2022.
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De los acuerdos a los que hemos llegado caben destacar los siguientes:

>   Se   establecieron   los   lineamientos   generales   para   la   integración,

organización  y  funcionamiento  del  comité  de  ética  y  prevención  de

conflictos  de  interés  del  municipio  y  asimismo  la  aprobación  de  los

lineamientos generales en materia de control intemo del municipio de

San Agustín Tlaxiaca el 21  octubre 2021.

>    Ratificación   del   programa   P.A.M.A.R.   "Prevención   y   atención   a

menores y adolescentes en  riesgo'',  en el  domicilio de  Niños Héroes

S/N sector Casa Grande, de San Agustín Tlaxiaca el 11  de noviembre

de 2021.

>   Aprobación    del    programa    anual    de    mejora    regulatoria    2022,

lnstalación  de  la  comisión  de  mejora  regulatoria  y  aprobación  del

reglamento   de   la   comisión   municipal   de   mejora   regulatoria   del

municipio de San Agustín Tlaxiaca el 24 de noviembre de 2021

>   Se autoriza  la aplicación del descuento del  100 % en  recargos a  los

contribuyentes morosos del impuesto predial durante los meses enero

a marzo del año 2022, el 2 de diciembre de 2021.

>   Se aprueba la emisión de la convocatoria para participar en el proceso

de cambio y/o designacíón de delegados, delegadas y subdelegados

subdelegadas  para  el  periodo  2022,  así  como  la  integración  de  los

consejos encargados del cambio de delegados el 17 de enero de 2022



>   Consentimiento para la adquisición de una maquina

motoconformadora   con   un   valor   de   $1,218,000.00   con   recursos

propios  correspondientes  al  ejercicjo  2021 ;  la  diferencia  faltante  que

consta  de  $272,599.91  se  tomara  del  presupuesto  destinado  para

obras    públicas,    ya   que    los    recursos   del    ejercicio   2021    eran

insuficiente§.   3 de marzo de 2022.

>   Autorización  para  celebrar  convenio  con  el  gobiemo  del  estado  de

Hidalgo  para que sea la autoridad e§tatal quien preste el servicio de

tratamiento  y disposición  final  de  residuos  sólidos  urbanos,  el  1  abril

de 2022.

>   Autorización   para  la  disposición  del   recurso  de  la  partida   número

441001   denominada:   "Ayudas  soclales  a  personas",   dentro  del

fondo de recursos propios y del fondo general de participaciones, para

que derivado de los lamentables acontecimientos ocasionados por un

incendio el  pasado  2  de  mayo,  se otorgue el  monto de $123,989.75

para la construcción de una loza y de $294,710.21 para la construcción

de una casa de las dos familias aféctadas de la comunidad de Santd

Catarina de San Miguel Tornacuxtla, el 31  de mayo de 2022



>   Análisis y en su caso aprobación del proyecto de decreto que reforma

y   adiciona   diversas   disposiciones   de   la   "Constitución   política   del

estado de Hidalgo" en diversas materias.     Asignación    del    recurso

para la ejecución de las obras por administración directa de recursos

propios del ejercicio fiscal 2022 el 24 junio de 2022

>   Aprobación del reglamento de la gaceta municipal el 30 junio de 2022

Eventos cívicos

•     24defebrero (díade la bandera).

i     Natalicio de Benito Juárez (21  marzo l806)

•     Natalicio de Miguel Hidalgo y costilla (8 mayo  l753).

-     Grito de independencia.



Comisiones

Hacienda

Para poder analizar y consolidar las modificaciones al presupuesto de egresos

se llevaron a cabo 7 mesas de trabajo a lo largo del año.
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Asentamientos     humanos     y

ordenamiento territorial

En  el  periodo  que  comprende  el  presente  informe  nos  es  grato  informar que

hemos acudido en reiteradas ocasiones a cada comunidad y cada barrio de todo

el  municipio,  donde  la  ciudadanía  nos  ha  platicado  de  las  problemáticas  que

tienen con respecto al registro de sus calles y demás situaciones particulares; en

algunos casos no hemos podido resolver su problemática por no ser asunto de

competencia municipal, pero se les ha brindado la asesoría pertinente.

EI Durazno

Reunión para ampliación de calle el  18 de enero.



SanA ustín Tlaxiaca.

Casa Grande, entrega de documentacíón que avala los cambios

en la nomenclatiira de la calle .Cerrada San Francisco"
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Calle Diego Rivera, bamo Fresno

Calle Diego Rivera,  barrio Fresno
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San Mateo lxcuinquitlapilco

Por ser de las comunidades más extensas en  el municipio,  Ixcuinquitlapilco se

ha visitado en diversas ocasiones,  con mayor frecuencia el barrio Dajie, donde

también  hemos  podido concluir con  los trámites para  registrar una nueva calle

en la sesión celebrada el pasado 18 de agosto.

Barrio Centro lxcuinquitlapilco, reunión para ampliación de calle el  11  de enero.



Platica para apertura de calle, barrio Dajie el 21  de enero

Levantamiento de la calle "Sin nombre", barrio Dajie, regi§tro concluido el  18 de agosto.
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Tornacuxtla

Vecinos de "La Nopalera",  lograron llegar a un acuerdo para poder registrar su

calle de acceso ya que desde hace años circulan por esta, pero nunca se le ha

dado la formalidad necesaria para poder trazarla y nombrarla correctamente.

13

Reunión con vecinos el  17 de junio



Levantamiento topográfico el día  18 de junio.
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En  el  barrio  "La  Provldencia",  se  han  tratado  de  llegar  a  acuerdos  que  nos

pemnitan  regularizar  los   nombramientos  de   las  calles,   ya  que  actualmente

muchas de estas se encuentran de manera irregular.

Fiecomdo del  19 de noviembre

Fiecorrido del  1 1  de febrero
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Recorrido del  1 1  de febrero

Fiecorrido del  19 de agosto
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Recorrido del  19 de agosto

Recomdo del 19 de agosto
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Recorrido del 19 de agosto

F{ecorrido para posible apertura de calle bamo Centro  1 1  de febrero
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Recorrido para posible apehura de calle barrio Centro  11  de febrero

San Juan Solis

Acudimos con el señor Anastasio, para poder ubicar el lugar donde planea trazar

una calle,  es  una  persona  muy participativa ya  que también dono para que se

realizara una fosa de oxidación en la administración anterior.

Visita el día  1 8 de junio
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Visita el día  18 de junio
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San Juan Tilcuautla.

De  las  actividades  que  se  pudieron  consolidar  y  las  que  están  inconclusas,

hemos   infórmado   a   las   autoridades   auxiliares   correspondientes   de   cada

comunidad,   para  que  se  acerquen  a  los  vecinos  y  puedan  motivarlos  para

continuar con                                  sus

Entrega de infomación al delegado el 6 julio

21

trámites.



Entrega de acta de acuerdo a beneficiario el 6 de julio

La comisión de Asentamientos humanos y ordenamiento territorial de  la

cual formamos par(e constantemente se reúne con la ciudadanía,  a lo largo de

este año,  se han llevado a cabo más de ochenta reuniones en comunidades y

en  las  oficinas  de  la  Asamblea,  ya  que  constantemente  surgen  temas  que

requieren de nuestra atención para poder solucionar.

Vecino de EI Montecíllo, 30 de agosto

Delegado de Casa Grande 15 de agosto
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Vecino de la Nopalera 24 de junio

Vecinos de San Juan Solis,  11  de jiilio



Juez de barrio de "La Providencia"  18 de agosto

Vecinos de San Juan Tilcuautla, octubre
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La asamblea,  directores de  las áreas de obras públicas,  planeación y el

secretario  municipal,  atendimos  a  vecinos  del  barrio  Dajie,  quienes  acudieron

para manifestar las condiciones tan deplorables en las que se encontraba la calle
"Francisco  Villa",  que  es  una  de  las  principales,  en  conjunto  llegamos  a  un

acuerdo y se les autorizo la ejecución de la primera etapa.



Elección de delegados.

Para los diferentes procesos de elección de delegados programadas en

las comunidades y barrios se fomaron comisiones compuestas por regidores y

personal asignado del Ayuntamiento.

Para  el  proceso de  elección  de delegado  en  el  barrio  Casa  Grande  se

designó  a  la  comisjón  integrada  por  los  regidores  Lady  Cristina  Hemández

Espinosa,   Mario   Martínez,   Patricio   Olvera   y  el   secretario   municipal   Héctor

Olvera, el 6 fébrero.
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Para el proceso de elec€ión de delegado en el barrio "Fresno"

se designó  a  la  comisión  integrada  por los  regidores  Julián  Santillán  Santillán,

Yesenia Olvera,  Sabina  Hernández y el  conciliador municipal  Edgar Castillo,  el

6 febrero.



®

Para el proceso de elección de delegados en las comunidades

de  "Chalmita  y  Nueva  San  Juan"  se  designó  a  la  comisión  integrada  por  los

regidores Lady Cristina  Hernández Espinosa,  Mario Martínez,  Patricio Olvera y

el secretario municipal Héctor Olvera el  13 febrero.

Chalmita

Nueva San Juan
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Para el proceso de elección de delegado en "Chapultepec de Pozos" se designó

a  la  comisión  integrada  por  los  regidores  Julián  Santillán  Santillán,  Yesenia

Olvera,  Sabina  Hernández  y  el  conciliador  municipal  Edgar  Castillo,  el  13  de

febrero.

®

Chapunepec De Pozos.
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Para el proceso de elección de delegado en San Juan Tilcuautla se designó a la

comisión  integrada  por los  regidores Julián  Santillán  Santillán,  Patricio  Olvera,

Yesenia Olvera y el conciliador municipal Edgar CastHlo el 20 febrero.



Para  el  proceso  de  elección  de  delegado  en  Nueva  Tlaxiaca  se  designó  a  la

comisión integrada por los regidores  Lady Cristina  Hemández Espinosa,  David

Máximo y secretario municipal Héctor Olvera el 20 febrero.

Nueva Tlaxiaca



Para el proceso de elección de delegado en Llano Largo se desígnó a la comisión

integrada por los regidores Julián Santillán Santillán, Sabina Hernández, Yesenia

Olvera y el conciliador municipal Edgar Castillo el 27 febrero.



Para  el  proceso  de  cambio  de  delegado  en  San  Juan  Solís,  se  designó  a  la

comisión integrada por los regidores Lady Cristina Hernández Espinosa, Patricio

Olvera y el secretario municipal Héctor Olvera el 27 de febrero.



Para  el  proceso  de  elección  de  delegado  en  Puerto  México,  se  designó  a  la

comisión    integrada    por    los    regidores    Julián    Santillán    Santillán,    Sabina

Hernández, Yesenia Olvera y el conciliador municipal Edgar Castillo el 13 marzo.



Eventos

Dentro  de  los  eventos  que  se  realizan  en   las  diferentes  comisiones,   cabe

destacar el  evento  del  9  agosto  donde  recibimos  al  personal  del  lnstituto  de

Transparencia y Acceso a la  lnfomación  Pública del  Estado de  Hidalgo  lTAIH,

en el  primer concurso de talentos,  que tiene por objeto la difusión y promoción

de la cultura de transparencia y protección de datos personales,



Como  resultado  de  la  gran  participación  en  el  pago  del  impuesto  predial  se

celebró una rifa de un auto y diferentes artículos el  1  abril.

Es  imponante  conocer  de  cerca  los  trabajos  que  se  realizan  en  seguridad

pública, asistimos a la "Jomada do segurldad", conoce a tu policía. el  16 junio

en la cancha de la cabecera municipal,
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También asistimos a la reunión interinstitucional, región Actopan, que se efectuó

en el municipio el 28 junio.



Constantemente  estamos  viviendo  cambios  en  la  sociedad,  el  municipio  hace

mención  de  la  imponancia  del  respeto  hacia  las  mujeres,  se  celebró  el  "Día

naranja" el 25 de julio.

lnauguración de la obra "Construcción de la primera etapa de pavimentación de

la calle Francisco Villa" en el barrio Dajie de lxcuinquitlapilco.

#mrii`
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Después de  meses,  se  pudo volver a  organizar y programar la fiesta  patronal

municipal,  ya que derivado de la pandemia esta se tuvo que suspender en dos

ediciones, pero este 2022 §e inauguró el 27 agosto

Las mujeres somos personas frágiles que están a expensas de muchos peligros,

por lo cual la dirección del deporte programo un curso de defensa personal, en

el cual todas las mujeres que así lo deseen pueden participar en sus diferentes

horarios, asistí a una clase muestra el  1  de junio.



Siempre  nos  vamos  a  sentir  identificados  con  un  pueblo  orgulloso  de  sus

tradiciones, poder contribuir en fomentarlas será la mejor manera de recordar a

nuestros  fieles  difuntos;   el   día   1   de   noviembre   realice  una   aportación   de

veladoras para la colocación de la "Ofrenda de día de muertos" que se ubicó en

la cancha de la plaza principal del municipio, Io que reafima las costumbres tan

agradables que tenemos como mexicanos.
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lntegraciones de comités de obra

Constantemente  se  ejecutan  obras  en  el  municipio  y  es  ftJndamental  estar

involucrados  con  los  vecinos y  hacerles  saber de  la  importancia  que  tiene  su

intervención dentro de las actividades de obra, desde formar parte del comité de

participación hasta vigilar su correcta ejecución.

lntegración de comité calle "Lázaro Cárdenag., barrio

Casa Grande el 12 de octubre

lntegración de comité calle DDe Las Rosas", barrio Casa Grande
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lntegración de comité de obra Ampljación eléctrica barrio Casa Grande.

e

lntegración de comité de la obra en la calle -Guadalupe Victoria. dol barrio Casa Grande

el 2  de julio



lntegración de comné de la  obra  de calle UGuadalupe Vlctoria"  del  barrio

Casa Grande el 2 de julio



Recorridos
Para conocer las necesidades de la población es indispensable estar cerca es

por ello que se realizaron recorridos por las diferentes localidades y barrios del

municipio  para  poder  constatar  la  necesidad  de  obras  que  tenemos  y  poder

implementarlas  en  cada  lugar  del  municipio  por  más  apariado  que  este  se

encuentre.

e
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Capacitaciones
Constantemente    acudimos    al    congreso    del    estado    a    las    diferentes

capacitaciones que se nos brindan como regidores, algunas de ellas han sido:

Prevención del delito y blindaje electoral el  14 de marzo
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Marco  de  los  talleres  para  la  elaboración  de  las  iniciativas  de  las  leyes  de

ingresos de los municipios 2023.
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Acudimos al curso "Facultades reglamentarias municipales" que se llevó a cabo

el día 22 agosto a las 11 :00 horas en el congreso del Estado.

®



Entrega de reconocimientos



Gestiones y apoyos

Apoyamos  en  el  traslado  de  libros  a  la  "Telesecundaria  490"  de  Oriental  de

Zapata e 19 agosto.

®
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De entre todas las necesidades que tenemos en el municipio,  Ia poca variedad

de   libros   de   educación    media   en    la    biblioteca   "José   Vasconcelos"   es

considerable  por  lo  que  solicite  a  la  Univorsjdad  La  Salle  Pachuca  que  se

encuentra  ubicada  en  el  municjpio,  Ia  donación  de  libros  de  bachillerato  que

pudieran facilitamos para consulta de los jóvenes de nuestro municipio.
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En el mes de noviembre nos hicieron entrega de 9 cajas con libros de texto para

consulta de alumnos de educación media superior.

/.
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Durante este año hemos confirmado la jmpoftancia que tiene el hecho

de estar informado y de querer contribuir en la correcta toma de decisiones en el

municipio,yesporelloqueconstantementeacudimosalasdiferentesáreaspara

poder dar una opinión más certera con respecto a los temas que se nos solicitan.

Como regidores tenemos  la obligación de  informarnos para poder emitir

alguna opinión acerca de los temas de interés en el municipio, motivo por el cual

acudimos al archivo general de la nación, y poder recabar inft)rmación referente

a los Iímites territoriales del municipio, con los municipios vecinos como Pachuca

el 3 de junio.

C. JULIAN SAN"LLÁN SANTILl.ÁN
RECIDOR DEL AYUNTAMIENTO  DE SAN ACUSTÍN

TLAXIACA, IllDALCO.


